

Fecha: 06-08-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso

Tipo: Noticia general

Título: Mantención de ducto de Enap genera derrame de petróleo en Mantagua

 Pág.: 7
 Tiraje:

 Cm2: 237,4
 Lectoría:

 VPE: \$ 570.956
 Favorabili

Tiraje: 11.000 Lectoría: 33.000 Favorabilidad: ■ No Definida



EL DERRAME OCURRIÓ EN UN PREDIO COLINDANTE A LA RUTA F-232.

## Mantención de ducto de Enap genera derrame de petróleo en Mantagua

**EMERGENCIA.** Municipio de Quintero contrató servicios de empresa para tomar muestras de suelo y agua.

n alerta se mantiene el municipio de Quintero por un derrame de petróleo registrado la tarde de lunes en Mantagua, en medio de labores de mantención de un ducto perteneciente a la empresa estatal Enap.

A raízde esta contingencia, la municipalidad activó un protocolo de emergencia y despachó equipos técnicos y de apoyo comunitario hasta el sector donde se produjo el derrame, específicamente en un predio colindante a la Ruta F-232.

## **MESA TÉCNICA**

El alcalde Rolando Silva precisó que si bien no hubo una afectación directa al estero de Mantagua, explicó que este afluente se conecta con un humedal que atraviesa Santa Adela, sector donde existen pozos y napas subterráneas que abastecen de agua potable a las zonas de Santa Luisa y parte de Santa Adela. Ante ello, "contactaremos a una empresa certificada para que pueda venir a tomar muestras del suelo y también del tema del agua, no solamente por este episodio, sino que constantemente"

Añadió que "lo que diga esta empresa certificada indicará cuántos meses la vamos a contratar para que la comunidad esté tranquila y también los vecinos".

Ayer, el jefe comunal encabezó una mesa técnica y también se reunió con el gerente de Enap Refinería Aconcagua, Jorge Alméstar. "Estamos con la Junta de Vecinos de Mantagua y también con los afectados, porque se están tomando cartas en el asunto, sin descartar las acciones legales que correspondan. La primera información la deben tener los vecinos por los canales formales de la municipalidad", dijo el jefe comunal.

## LABOR DE ENAP

Por su parte, Alméstar, de acuerdo a lo informado por el municipio de Quintero, confirmó que el derrame se produjo durante trabajos de mantenimiento en un ducto de 12 pulgadas. "Dentro de este contexto de mantenimiento del ducto es que se produce el evento. Por supuesto, vamos a terminar, estamos ya realizando las investigaciones para clarificar las causas técnicas que originaron este evento, pero inmediatamente ha ocurrido, primero, se controló; segundo, procedimos a activar nuestro protocolo de emergencia para proceder con la limpieza del primer tramo contiguo al ducto y (...) del terreno aledaño afectado".

El ejecutivo agregó que Enap continuará con el plan de contingencia hasta resolver completamente los efectos del derrame. "Seguimos haciéndolo y garantizamos que lo vamos a terminar (...) hasta concluir todas las afectaciones que ha tenido este evento", subrayó Alméstar.

Con relación a la cantidad de combustible vertido, el gerente de Enap Aconcagua indicó que se trata de un volumen menor, aunque aún debe ser precisado.

Desde la Superintendencia del Medio Ambiente (SMA) informaron que fiscalizadores realizaron una inspección en terreno. "En el marco de un recorrido realizado por el cauce del estero Mantagua, nose evidenció material oleoso en el cauce ni en la ribera de este", señalaron, añadiendo que la información levantada será derivada a los organismos sectoriales competentes. ©3